
06/04/2020 SEI/IFMG - 0541884 - Ata de Reunião

https://sei.ifmg.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=625303&infra_siste… 1/4

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MINAS GERAIS
Campus Avançado Piumhi

Direção Geral
Conselho Acadêmico

 Rua Severo Veloso 1880 - Bairro Bela Vista - CEP 37925000 - Piumhi - MG
3733713353  - www.ifmg.edu.br

Ata da 3ª Reunião Extraordinária do Conselho
Acadêmico, realizada em 02 de abril de 2020.

Aos dois dias do mês de abril de dois mil e vinte, de forma remota (on line), às nove horas e
10 minutos, iniciou-se Reunião Extraordinária do Conselho Acadêmico, com os participantes: o Diretor
do Campus Humberto Melo, o Diretor de Ensino Roque Teles, a Representante do Setor de Extensão
Stella Tomé, a Representante do Setor de Pesquisa Ceile Nunes, o Representante do Setor da Área de
Administração e Planejamento Luis Marcelino, os Representantes do Corpo Técnico Administrativo
Eugênia de Sousa e Rodrigo Oliveira,  os Representantes dos Docentes Ranucy Campos e Vinícius
Paiva, os Representantes dos discentes Sara Landi e Fernando Barros. Seguindo a pauta do dia,
Humberto agradeceu a presença e disponibilidade de todos, considerou justa a convocação tendo em vista o
momento, pediu a luz divina para o esclarecimento das ideias, para que a reunião seja saudável e
produtiva. Iniciou com a pauta: Solicitação de flexibilização de Jornada de Trabalho das Unidades
Organizacionais do Campus Piumhi, não perdendo de vista o objetivo de melhor atendimento ao público:
1) Setor de Administração, Planejamento e Infraestrutura (processo SEI 23715.000054/2020-76); 2)
SADEC (processo SEI 23715.000068/2020-90); 3) Setor de Gestão de Pessoas (processo SEI
23715.000058/2020-54). Reforçou todos serem processos públicos, citou a formação da Comissão de
Avaliação dos Processos, composta pelos servidores Carlos Maculan, Andreia Damaceno, Aracelli Alves e
Rodrigo Gonçalves como suplente. Rodrigo disse ao grupo sobre a Resolução de 2017, visando moldar e
servir de base, foi usada até ano passado, sofreu alteração na questão de público, todo público que envolve a
educação é considerado público alvo. Se os Setores conseguem funcionar doze horas ininterruptas,
oferecendo condições de sequência de atividades sem perda da qualidade. O conceito maior é o atendimento
qualitativo a todos os envolvidos com a Educação, vai além da interpretação do termo "público interno e
externo" do IFMG. Humberto retomou a palavra mostrando o Artigo vinte e dois, da Resolução 35/2020 que
trata do cumprimento dos critérios exigidos. Citou o Artigo vinte e três dizendo da ação do Conselho
Acadêmico do Campus, como pode ser visto no Anexo I desta ata, que pode considerar válido ou não os
processos, informou que quem realiza a ação final de permissão é o Reitor do IFMG. Rodrigo informou ao
grupo que a Reitoria do IFMG já funciona no regime de seis horas, o que vai de encontro à solicitação aqui
impetrada através dos processos. Eugênia afirmou que o Ensino na Reitoria também está como no
Administrativo, dizendo que a Pró Reitoria de Ensino também trabalha na mesma vertente. Luis informou ao
grupo sobre a questão das trinta horas, citando o exemplo do Campus Ponte Nova que já trabalha em regime
de trinta horas (Processo de Flexibilização do Administrativo de Ponte Nova 23718.000792/2019-
50). Vinícius disse que o grupo de docentes se manifestou com pontos comuns, fez a leitura de alguns
docentes, citando uma efetiva organização de horários por parte dos Setores solicitantes, de modo a ter
um quadro de horários que melhor atendesse a todos. Citou preocupação especial com o curso subsequente
que ainda está em andamento, sugerindo atendimento até as vinte horas de todo dia. Vinícius disse ainda que
o grupo entende que deve haver em algum tempo uma pesquisa de satisfação com relação aos horários a
serem realizados. Eugênia perguntou se não houve nenhum apontamento direto ao SADEC, e reforçou que
os servidores do Setor SADEC pensaram no atendimento até as dezenove horas, visando atender as
atividades do campus em seu período de maior fluxo, observando que o Curso Técnico em Edificações
modalidade subsequente está caminhando para seu encerramento, portanto, foi pensado no atendimento ao
estudante dessa turma até às dezenove horas. Ranucy externou sua preocupação com relação ao atendimento
aos estudantes nos dois dias que Eugênia e Ana Laura estarão juntas no mesmo horário. Eugênia disse que a
distribuição foi pensada no melhor atendimento, ficando nos dias que as duas estão juntas no mesmo horário,
o atendimento prestado por Carlos Maculan e os demais servidores. Ranucy sugeriu como forma de
organização o não cumprimento de três dias Eugênia e Ana Laura, distribuindo melhor os horários, sugeriu a
inversão dos horários entre ambas as funcionárias. Humberto chamou a atenção do grupo dizendo que os
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assuntos foram misturados neste momento, propôs que todos abordassem as três propostas. Peguntou ainda
sobre a questão dos horários propostos nos processos, se estes podem sofrer ajuste posterior. Eugênia e
Rodrigo citaram trecho da Resolução que versa sobre a permissão/possibilidade de alteração de horário nos
Setores. Rodrigo ainda disse que as observação são muito válidas neste momento, porém, o resultado só
poderá ser testado após execução. Citou ainda o aumento do ganho de demandas que fluirão mais com o
revezamento dos horários, frisando ainda que ficará mais fácil controlar a permanência dos Setores estarem
em funcionamento por ininterruptas doze horas. Luis reforçou que no decorrer da experiência pode haver
alterações, inclusive por interromper o modo de trabalho aqui pleiteado. Eugênia sugeriu avaliação de quem
utilizará dos serviços para termos o retorno de sua eficiência/eficácia. Eugênia e Luis corroboraram entre
ideias de bom funcionamento dos setores. Luis frisou a utilização do Sistema SUAP que otimiza o trabalho.
Eugênia disse da diferença entre as especificidades de Setores, no caso do Ensino ou Pedagógico se demanda
muito mais a questão física, atendimento pessoal que é a ação prioritária. Fernando disse que em discussão
com a representante de discentes Sara, os estudantes entendem como benéfica a ação de flexibilização,
preocupam-se com os estudantes do curso subsequente, mas entendem que este está caminhando para seu
encerramento e entendem que as solicitações, bem como os horários de atendimento atendem. Fernando
ainda perguntou se sendo aprovada a solicitação, se houver alteração de horários de funcionamento, se este
passaria pelo Conselho Acadêmico. Rodrigo disse que neste caso, as alterações são feitas e apreciadas pela
comissão de avaliação e não passa novamente pelo Conselho Acadêmico. Rodrigo ainda perguntou se a
Servidora Ana Laura que possui função gratificada, como seria a alteração de sua dedicação de trabalho, que
segundo o regimento, deve ser retirada no caso do uso das trinta horas semanais. Disse que se a servidora
continuar com a função gratificada, o Setor deve pensar no quadro de horários de funcionamento do mesmo,
não sendo ela por exemplo, o ponto chave da distribuição dos horários. Eugênia citou a resolução trinta e
cinco, dizendo que o servidor que continua cumprindo as quarenta horas semanais não abrindo mão da
função gratificada pode compor o quadro de horários do Setor. Eugênia ainda disse que em reunião anterior
do Setor SADEC, Ana Laura teria manifestado a desistência da FG, caso a flexibilização seja concedida,
disse ainda que cada Setor precisa de um Responsável, que inclusive a servidora Vânia se disponibilizou para
ser responsável pela unidade organizacional, sendo beneficiada com a flexibilização da jornada de
trabalho no SADEC e sem gratificação, o que o grupo sugere seguir para outro setor. Luis salientou que há
no processo um requerimento da servidora Ana Laura com a informação acima prestada. Humberto citou o
processo de Gestão de Pessoas, que foi pouco discutido, o que é natural, mas abriu para todos se
manifestarem. Eugênia citou a sua distribuição de horários, conforme pode ser visto no processo, de modo
que em dois dias não está no mesmo horário da servidora Ana Laura. Ceile disse que corrobora da ideia
de Ranucy, sugerindo que os horários entre Eugênia e Ana Laura deveriam ser sequentes, por exemplo, Ana
Laura de sete às treze horas e a outra servidora de treze às dezenove. Ceile entende que sempre deveria ter
alguém no setor, através de horário combinado. Citou o estudante do horário noturo que pode chegar um
pouco mais cedo para obter atendimento. Eugênia agradeceu às sugestões e disse que em discussão no Setor
foi a ideia que foi pensada e nada impede de haver nova forma de se pensar os horários, disse ainda que tem
o hábito do horário tarde e noite para o trabalho no campus. Eugênia ainda perguntou se seria possível ajustar
o horário antes de enviar à apreciação da Reitoria. Rodrigo entende que deve ser enviado como está, cada
processo e só a posteriori haver adequações que se fizerem necessárias. Roque disse ter acompanhado todas
as propostas e entendeu que Eugênia e Ana Laura, teriam algumas atividades juntas, o que reforça a premissa
de estarem juntas em alguns turnos, como citado antes. Stella disse que toda essa discussão que versa em
torno da flexibilização é muito importante, que a questão dos horários poderá ser revista posteriormente,
após experienciá-los, considera de fácil alteração por parte da comissão uma vez que não demanda nova
apreciação do Conselho Acadêmico, disse em linhas gerais que o Campus só tem a ganhar com a proposta.
Humberto disse que gostaria de deixar registrado que jamais levaria à apreciação do Conselho Acadêmico
algo que não considerasse benéfico para o campus, disse que acredita muito nesta proposta, disse que
amadureceremos muito com essa situação, que com relação aos horários parece simples a alteração dos
mesmos por parte da comissão de flexibilização, sugeriu a construção de um questionário, por exemplo,
como se fosse uma "mini ouvidoria" da CPFL em relação aos Setores para tratar as possíveis alterações.
Humberto disse que esperava que o SADEC apresentasse funcionamento até às vinte e uma horas, citou
ainda que os professores Vinícius, Mônica e Stella estão na tentativa de transformar o Projeto de Extensão
IFMG Aprova, em Curso de Formação Inicial, usado como exemplo, que sendo realizada a alteração, o
campus Piumhi, o SADEC contará com demanda noturna. Ressaltou um ponto levantado pelo professor
Roque, que sugere considerar a não coincidência do horário como um todo, em vários dias da semana entre
servidores, observando a sobreposição de horários, mantendo o horário ininterrupto dos Setores. Eugênia
perguntou se imediatamente poderia dar andamento no apontamento dos horários. Rodrigo forneceu o canal
de contato com a comissão de flexibilização que hoje é somente por email: 30horas.piumhi@ifmg.edu.br, de
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forma impessoal e registrada. Humberto conduziu a votação pela apreciação da Pauta 1) com opção 1
aprovação das propostas e 2 reprovação das mesmas. Iniciou pelos representantes discentes que aprovaram,
seguido pelos demais servidores que foram unânimes na aprovação das propostas. Passou à apreciação do
segundo processo Pauta 2), havendo unanimidade pela aprovação do mesmo. Passou ao último processo,
pauta 3, havendo unanimidade pela aprovação do mesmo. 4) Assuntos gerais: Stella disse do importante
papel que o IFMG tem realizado através do trabalho conjunto para auxílio nesse processo de enfrentamento
do COVID 19, que tem buscado prover peças de segurança, equipamento de EPI e demais, disse que sugeriu
que o Setor de Comunicação da Reitoria criasse um vídeo de divulgação deste bonito trabalho, disse que
utilizou um vídeo enviado pela professora Ceile no grupo de servidores para motivá-los. Ceile corroborou
dizendo ainda da importância de que nós produzimos ciência e que a ciência cria condições de resolver estas
situações. Humberto pediu que Ceile e Stella contextualizassem sobre as ações da IN 02/2020, com relação
aos Projetos de Pesquisa e Extensão. Ceile disse que entende que a FADEMA está deixando muito a desejar,
disse que a instrução do comitê de Pesquisa é de não suspensão dos projetos de pesquisa, que podem
continuar remotamente não descumprindo a Instrução Normativa. Disse que na semana que vem devem ser
publicadas as avaliações/aprovações dos projetos de pesquisa dos últimos Editais (008/2020 e 087/2020),
interno e da Reitoria respectivamente, deve sair no princípio do vigente mês. Stella disse que no caso das
ações de extensão a sugestão é a suspensão temporária das ações uma vez que demandam em sua maioria o
contato físico, tendo em vista suas naturezas. A sugestão é que se mantenha contato com a Fundação de
Apoio no que tange documentações e aquisições. Disse da comunicação feita com servidores da FADEMA,
sensibilizando os servidores a entrar em contato cada vez mais. Stella ainda disse que enviou email com
informações mais discretizadas para os coordenadores de ações e ainda criou um grupo de whatsapp para
facilitar a comunicação. Se colocou à disposição de todos, inclusive quando da retomada as atividades, com
relação à criação de novos cronogramas, metas e atividades. Sugeriu que o grupo apenas suspenda as ações
para retomada posterior, e não optem pelo cancelamento que inclusive obriga a devolução de erários ao
município. Informou ao grupo que em contato com o setor jurídico da prefeitura já recebeu informações que
também foram divididas com a professora Ceile de como justificar a partir da pandemia enfrentada as novas
datas que serão elencadas. Ceile solicitou auxílio com relação a todos os pares do Campus, sobre o Edital de
Inovação, estarem atentos e participarem. O Edital de Inovação, prevê a contemplação de três campi, sugeriu
sobre a participação do professor Felipe Alves para tomada de ações. Humberto sugeriu reunião da gestão na
próxima segunda feira, explicou a proposta do Edital para criação de um espaço maker, através do mesmo.
Humberto disse que já conversou com Felipe sobre a alteração do layout da sala dois para ser utilizada como
EAD e espaço tecnológico via edital. Humberto e Ceile entendem que o Campus Piumhi tem grande chance
de ser contemplado no Edital, tendo em vista os pontos do barema de avaliação. Encerrando, Humberto mais
uma vez agradeceu a todos e eu, Stella Maria Gomes Tomé, lavro esta ata, que após lida e aprovada por
todos, seguirá para assinaturas.

Piumhi, 02 de abril de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Stella Maria Gomes Tome, Representante Titular da
Área de Extensão, em 02/04/2020, às 11:29, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ceile Cristina Ferreira Nunes, Representante Titular da
Área de Pesquisa, em 02/04/2020, às 11:30, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Humberto Coelho de Melo, Presidente do Conselho
Acadêmico, em 02/04/2020, às 11:35, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Luis Roberto Marcelino, Representante Titular da Área
de Administração e Planejamento, em 02/04/2020, às 11:37, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Eugenia de Sousa, Representante Titular do Corpo
Técnico-Administrativo, em 02/04/2020, às 15:28, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por Vinicius Barbosa de Paiva, Representante Titular do
Corpo Docente, em 02/04/2020, às 15:31, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por SARA LANDI MACHADO PEREIRA, Aluna, em
02/04/2020, às 17:20, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ranucy Campos Marçal da Cruz, Representante Titular
do Corpo Docente, em 03/04/2020, às 11:13, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Fernando da Costa Barros, Aluno, em 06/04/2020, às
08:41, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Rodrigo Goncalves de Oliveira, Representante Titular
do Corpo Técnico-Administrativo, em 06/04/2020, às 08:53, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Roque Teles Frade Paulinelli, Representante Titular da
Área de Ensino, em 06/04/2020, às 09:23, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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